

市立小中学校の規模適正化・適正配置に関する説明会概要（まつおこども園・おおひらこども園）

期 日：平成 27 年 10 月 30 日（金） 16 時 00 分～16 時 45 分（合同開催）

場 所：松尾交流センター洗心館 A スタジオ

対 象：まつおこども園・おおひらこども園保護者 16 名（職員含む。）

【意見内容と回答】

○説明者側から、「方向性として適正化はやむを得ないと考えているのか、それとも絶対反対と考えているのか。」教えて欲しいという問いに対して。

◎女性（2名）

私たちの子どもは豊岡小学校区だが、人数が少ない状況は分かっているので仕方がないとは思っている。やはり社会性を身に付けさせるとか、そういうことでの考え方などはすごくよく分かったので、私たちは仕方がないかなとは思いますが、豊岡小出身の主人とかお父さんとかにしてみると、やはり自分たちが卒業した小学校が無くなってしまうことは、すごく寂しいようである。

○教育総務課長

豊岡小で説明会を開催した時もそういう意見があったし、3月に松尾中学校で説明会を行った時も、多くの地域の方からからのいろんなご意見を書面でいただき、なんとか学校を残して欲しいという意見をいただいた。おそらくご主人や地域の方が育ってきた時の豊岡小学校は今の規模ではなかったと思う。けっこう規模が大きかった時期があったと聞いている。それと同じような学校の規模であれば、当然子どもも統合しようなどという話は持ち出さないが、今のこの規模で学ぶ環境が本当に豊岡の子どもたちにとって幸せなのかということと、地域から学校がなくなって寂しいということとを比べて、どちらが上なのかということ判断いただければということである。そういう形で今後も説明をさせていただいて、ご理解がいただければと考えている。後は、もし豊岡小と松尾小が統合してどちらの校舎を使うかというような話になった時に、おそらく豊岡小へ松尾小の子どもたちが行くというのは、なかなか理解が得られないだろうと思うが、子どもとすれば、例えば、スクールバスを導入して通学の足を確保するという事で考えている。そういう点で何か不安とか要望とかがあれば伺いたい。

◎女性

スクールバスがどういう運行になるのか。例えば、豊岡地区の中をぐるぐる回ってくれるのか。それとも今の豊岡小に集合して、そこからバスで松尾小まで乗せて行ってってくれるのか。その辺が気になるところである。

○教育総務課長

先ほどの説明でも話したが、統合に際しては統合前に期間を設けて発表して、少なくとも統合の2年くらい前から統合準備委員会というものを立ち上げて、保護者の方、地域の方、学校の先生などで、どういように統合していったらいいかという話し合いをしていく。そういった中で、スクールバスについてもどういう運行経路にしたらいいかなど、その委員会の中で話し合っ、より良いルートを考えていく予定である。先進事例ではいろいろなやり方があるし、例えば、近い所まで来てぐるぐる回って子どもを集めて送っていくやり方もあるし、バスに乗っている時間が30分を超えると、結構子どもも疲れてしまうので、乗っている時間が30分になるように回り方を考えると、どうしても集団登校というメリットが無くなってしまおうとどうなのかという意見、あと、自分で歩かないと体力が落ちてしまうので、ある程度のところ、集合場所まで歩いて行ってそこからバスに乗っていく、全く歩かない

のはどうなのかなど、いろんな意見がスクールバスを導入しているところでもあるようなので、そういうような意見をいただきながら、地域で話し合っているいいやり方を考えていくということを考えている。

◎女性

私は松尾小学校に子どもが一人通っている。親戚の子どもが豊岡小学校に通っているが、何年前かは忘れたが結構前から、松尾小学校と一緒にするという話を聞いていた。周りの人たちもいつ統合するのかという話をよく聞いていた。やはり、どこかで変えていかないと、最初はいろんな問題があるかもしれないが、統合した場合に後の結果として、学校の統合を知らない子どもたちは、それが普通になっていて当たり前として生活していくはずである。なので、最初はいろんな問題があるかも知れないが、結果的に子どもたちのことを考えたら、多くの集団の中で学んだ方がいいと思う。豊岡小学校の子ども数だけしか分からないがそう思う。学ぶ環境としては、多くの人と一緒に学んだりすることは、刺激的にも、大勢と少ない人数とでは違うと思うので、私的には統合はいいと思う。

○教育総務課長

方向性として、反対という方がいればご意見をいただきたい。

※意見なし。

概ね方向性としては仕方ないというか、積極的に賛成はしないという考えの方もいらっしゃるかもしれないが、やむを得ないということも含めて、方向性とすればこのような感じでご理解させていただく。具体的には年明けぐらいまでにまとめて、来年の2月過ぎぐらいには説明会ということで、どこの学校で何年度からスタートするという計画の案を説明させていただこうと思っているので、今しばらくお待ちいただきたいと思う。

◎女性

この統合の話は、何年くらい前から始まったのか。

○教育総務課長

実際に、あり方検討委員会というものを立ち上げて動き始めたのは、平成24年11月からである。このリーフレットに書かれている基本方針の素案については、平成27年2月にまとめたもので、その後、3月から説明会を行っているところである。